

DÉCLARATION

Dieu est amoureux

Jésus est un être d'amour, « disponible, ouvert, en attente ». Cette découverte a bouleversé la foi de Monique Hébrard. Elle en fait part dans l'ouvrage *Jésus ou le désir amoureux*.



La certitude que Jésus est un amoureux, Monique Hébrard en est habitée depuis le flash d'une conversation avec un ami, au sujet du texte de la rencontre entre Jésus et la Samaritaine. Ces mots tellement répétés « Dieu est amour » ont pris un sens nouveau, lorsqu'elle les a changés en « Dieu est amoureux ». La nuance vaut la peine d'être soulignée, explique-t-elle : « 'Dieu est Amour' me suggère un état inaccessible et immobile. 'Dieu est amoureux' me suggère un élan, un désir vital ». Or, beaucoup de gens voient en Dieu « un donneur de leçons, de dogmes et de lois ». Cette prise de conscience va changer son regard sur les récits des évangiles, qu'elle se met à relire avidement, à la recherche

de ce Jésus amoureux. Les rencontres décrites sont fortes et bouleversantes. Cette relecture oriente également le sens de la foi, qui, pour le coup, se concentre sur une manière d'être en relation et de donner vie, plutôt que d'être une somme de croyances.

ANTENNES D'AMOUR

L'auteur en est persuadée : Jésus a vécu « avec une sensibilité extrême à ce que l'autre attend, à ce qu'il ressent, avec une capacité à « voir » au-delà du visible. Avec le désir de connaître l'autre et d'en être connu jusqu'au plus intime ; le désir de l'aimer et d'en être aimé dans une confiance absolue ».

L'ouvrage illustre cette découverte, à travers une relecture des

évangiles, et spécialement celui de Jean, « ce disciple que Jésus aimait », avant de proposer une approche du Dieu de la Première Alliance, puis de la Trinité et particulièrement de l'Esprit, « agent d'amour entre le Père et le Fils ».

De ces trente-sept méditations « en toute liberté », les dix premières sont les plus marquantes. Les femmes y ont une grande place, ce que l'Église institutionnelle aurait sans doute intérêt à prendre en considération. À chacune des rencontres méditées, la présence amoureuse de Jésus à des personnes réelles est mise en lumière, avec un focus particulier sur l'écoute intense de l'autre et sur la sensibilité à ce qui habite la personne.

Avec la Samaritaine, Nicodème, Zachée, Marthe et Marie et bien d'autres, Jésus est présenté comme une personne qui « a des antennes d'amour ». Ultra-sensible à ce qui habite l'homme et la femme au plus intime de leur vie, Jésus éprouve leurs attentes, leur espoir ou leur souffrance dans un partage qui n'a rien de cérébral et avec un respect total de la liberté de l'autre. Ce dont les textes témoignent, lorsque la traduction choisie colle au plus près la langue des Écritures. Alors, se révèle un Jésus touché au plus profond de ses entrailles, ce lieu de résonance des sentiments les plus forts.

Chantal BERHIN

Monique HÉBRARD, *Jésus ou le désir amoureux*, Paris, Desclée de Brouwer, 2013. Prix : 22,90 € - 10% = 20,61 €.

DES LIVRES MOINS CHERS À L'appel

Commandez les livres que nous présentons avec 10% de réduction.

Remplissez ce bon et renvoyez-le à L'appel Livres, rue du Beau-Mur 45, 4030 Liège, ou faxez-le au 04.341.10.04.

Les livres vous seront adressés dans les quinze jours accompagnés d'un bulletin de versement.

Attention : nous ne pourrions fournir que les ouvrages mentionnés « Prix -10% ».

Je commande les livres suivants :

- €
- €
- €

Total de la commande + frais de port : €

Nom : Prénom :

Rue : N° :

Code Postal : Localité :

Tél. : E-mail :

Date : Signature :